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买来一个多月的黄金饰品，佩戴了
一个多月就褪色泛白，消费者孙女士感
觉很不开心，认为是产品质量有问题，
要求退货。但是商家认为可能是佩戴有
问题，没有满足她的要求，但是可以帮
助其进行相关技术处理。为此，她向市
场监管部门反映了情况，但经调解还是
没有结果。

顾客：
金饰褪色 退货遭拒

孙女士告诉记者，当时她和先生一
起逛街，看中了老庙黄金的3D工艺技
术，花3600元购买了一款貔貅样式的
手链，平时都是她先生在佩戴。可是过
了一个月，孙女士发现貔貅的一个角已
经断裂，而且接触皮肤的4个脚也开始
泛白，感觉是褪色了，于是来到店家要
求退货，但是对方拒绝了，表示可以进
行技术处理，但是要收取一定的加工费
用。如果要退换，也要收取折旧费。孙
女士表示，当时店里的态度很强硬，一
再表示自己的产品质量没有问题，而且
说“你去检测，如果有问题，我们一赔
十”。但是检测需要花费不少钱，而且
需要进行破坏性操作，孙女士当然不同
意。

商家：
质量没问题 褪色可修复

但是老庙黄金方面也认为自己很委
屈。工作人员告诉记者，黄金饰品有其
特殊性，和每个人的佩戴习惯及接触的
环境有关。而且，他们发现孙女士所说
的褪色情况并不严重，可以通过工艺手
段处理和恢复，只是需要收取一定的费
用，但是对方执意认为是质量问题，双
方无法达成共识。

消协：
商家须垫付检测费

对此，市消费者保护协会副秘书长
周丽娟告诉记者，依照《消法》规定，
如果想认定黄金首饰存在质量问题，需
要经过技术部门的检测，这势必增加了
消费者的维权成本。如果要进行技术检
测的话，商家首先要垫付检测费，而消
费者要等额担保。这就意味着，如果一
旦检测结果质量有问题，这笔钱就要由
商家出，如果没问题就要由消费者出。
周丽娟也提醒消费者，现在随着加工工
艺的发展，黄金里面也会增加其他成
分，使造型更美观，但也可能造成一定
的褪色变形。她也强调，浙江省新消法
规定，如果经过检测确实属于质量问题
的，即使商品已经使用过，商家也不能
收取折旧费。 记者 毛雷君

在这个“巨无霸”
商业综合体扎堆的东新
商圈，宁波人买得过来
吗？

今年5月份，市商务
委对宁波市中心城商业
网点专项规划做了一份
实施评估。评估显示，截
至 2015 年，宁波市区大
型商业网点共计97个，总
营业面积为652.8万平方
米。2016年，新开业3个
商业综合体，商业面积约
19.3 万平方米。目前宁
波大市范围内在建的重

大商业网点20个，商业
特色街区1个，总建筑面
积473万平方米。

以2015年为例，当
时宁波市区常住人口409
万。也就是说，市区人
均大型商业网点面积
（即国际上称的“人均商
业面积”） 为 0.7 平方
米/人。以国际上通常认
为人均商业面积1-1.5平
方米/人是比较合理的参
照值作为对比，宁波市
区的人均商业面积尚有
一些距离，处于国内对

标城市的中等水平。
但是，评估指出，

宁波大部分商业中心服
务效率低于平均水平。
说明不少商业中心存在
商业设施数量大、体量
大、扎堆分布、市场面
临饱和的问题。该指标
越高，说明商业中心营
业空间的效率高，市场
容量大。反之，则提示
商业中心营业空间饱
和，不建议进一步增加
商业设施布局。

“从体制上看，政府

对商业设施的建设，缺
少必要的调控手段，商
业网点专项规划缺乏法
律约束力和执行机制保
障。导致的结果就是，
即便有经过长期调研、
评估形成的商业规划，
落地仍存在困难。未来
应注重完善商业网点规
划建设的管理机制，才
能保障城市商业有序、
可持续地发展。”市商务
委相关人士这样认为。

记者 史娓超
实习生 叶西西

这里又开了一家银泰城 基本实现“满租”A
记者在现场看到，这

个全新的银泰城，从布局
构造来看，与同在鄞州区
的另一家环球银泰城较
为相似，商场内部各楼层
的大型主力店与众多品
牌店呈回环布局。

公开资料显示，东部
新城银泰城项目以“折
扣、体验、餐饮”为主要
业态。总商业建筑面积
约 22万平方米，其中自
持商业建筑面积约16万

平方米。截至目前，已
有超过400家品牌入驻，
基本实现“满租”。

从业态分布上来看，
一、二层，银泰城入驻商
家以国内服饰品牌折扣
店、国外运动品牌工厂
店为主。从品牌来看，
以国内二、三线品牌为
主，与同为银泰系的银
泰百货宁波各家门店类
同度较大。与城区银泰
百货有所区别的是，由

于定位“折扣”，这些品
牌在银泰城的销售款
式，根据应季、过季等均
有不同幅度的折扣，价
格上有一定优势。

相比之下，三、四层
的体验和餐饮品牌引进
上，重复率要低一些。
三层以年轻家庭为主要
消费群体，主要布局婴
幼童装、儿童游乐体验、
早 教 培 训 、专 业 影 院
等。记者在现场看到，

南冰儿童轮滑训练、海
马体照相馆、乔希家的
书、拼砌大师等，已经吸
引不少人进店。

此次探店带给记者
较大惊喜的，是以餐饮
为主业态的四层。与城
区不少大型商业综合体
的餐饮品牌相比，这里
多了不少新面孔。同品
类餐饮品牌重复率低，
近 50家餐馆，据称涵盖
20多个菜系。

两公里外的宏泰广场 试运营3月不少店铺没开门B
除了东部新城的银

泰城，3公里范围内，还
有去年12月底开始营业
的恒大城市之光广场滨
水湾广场，首期商业面
积 2.3 万平方米；今年 4
月份试营业的宏泰广
场，商业面积 7 万平方
米；以及明年即将开业
的宁波中心阪急商业。
据称，阪急商业建筑面
积约 16万平方米，号称
将打造宁波乃至整个浙
江最顶尖的商业旗舰。

而与“满租开业”的
这家新银泰城相比，距
离仅两公里的宏泰广
场，要显得落寞一些。

公开资料显示，宏泰
广场是台湾地产商宏泰集
团旗下产业。其中商业建
筑面积40万平方米。

早 在 项 目 建 设 之
初，宏泰广场就按照

“世界级、地标性、生态
生活广场”定位，并称
致力于打造高端城市综
合体。然而自今年 4月
份试运营以来，这里不
仅人气一直寡淡，还有
不少商铺仍未完成入驻。

昨天下午，记者在宏
泰广场走了一圈，第一感
受是这里确实很大。在
这家据称由国际知名的
八大建筑事务所联合规
划的商业广场里稍微逛
上一会，就能感受到原本
立意的高端。但是，建筑
的美感，似乎并没能减少
这里的冷清气息。

下午4点左右，正值
营业时间。但是偌大的
商业广场里，人流稀

少，只有三三两两的导
购人员，或玩手机或闲
聊打发时间。记者从宏
泰广场H99负一层逛到
四层，见到未开业的商
铺一层比一层多。

在一层，正值营业
时间，记者看到，有不
少商铺关上了卷闸门。
其 中 不 乏 TATA、
Clarks 等在宁波较受欢
迎的大众品牌。从透明
的卷闸门往里看，商铺
里没有人，也没有灯
光，只有空空如也的货
架、展示柜。

二层未开业的商铺
比例更多一些。记者粗
略统计了一下，大概有
30%-40%的商铺，或者
拉着围挡，或者关着
门。三层、四层还未开

放，整层楼都是空荡荡
的。没有冷气供应、电
梯也未开动。记者从商
场的布局图看到，三层
的布局是美食街，四层
的布局是影院。

宏泰广场招商部门
一位王姓负责人告诉记
者，目前出于各方面原
因，整个广场确实有不
少商户还未完成入驻。

“有部分商户确实提出了
延迟入驻，也有部分商
户目前还在走相关流
程，预计 9月中旬可以
基本完成入驻。不过我
们的招商已经超过90%
了。比如一层，虽然有
不少商户没开门或者还
在装修，但是只有两个
商铺空置，加起来不足
200平方米。”

一下子开出这么多商业综合体 宁波人买得过来吗？C

黄金首饰
戴了一个月就褪色？
消协表示：
检测费用由商家垫付
消费者等额担保

更 多 甬 城 商
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史记说商业。

对于银泰，不少宁波人都怀有一种特殊的感情。昨天，东部新城
银泰城开业的消息，不出意外刷屏了宁波人的朋友圈。

这家大体量的银泰城，是具备实打实的差异化亮点？还是简单地
复制银泰城模式？昨天下午，本报记者现场“踩盘”。

东部新城昨开了一家银泰城
大体量商业综合体“扎堆”东新商圈
宁波人“买买买”得过来吗？


